

BILAN DE LA CONSULTATION CITOYENNE SUR LE PATRIMOINE DE NOTRE COMMUNE

Vaux-le-Pénil, Notre Avenir, Ensemble

Tout d'abord, un grand merci à celles et ceux qui ont pris le temps de répondre à notre consultation citoyenne dédiée au patrimoine de notre commune (Cf. Reflets de mars 2025).

Derrière chaque puits, chaque pierre, chaque détail signalé, il y a une histoire. Ce patrimoine du quotidien mérite notre attention. Vos contributions, précieuses, témoignent de l'attachement que vous portez à notre cadre de vie et à notre histoire locale. Elles permettront de préserver dans la mesure du possible ce qui fait l'âme de notre ville.

Dans la continuité de cette démarche, nous allons très prochainement effectuer une visite de terrain avec le bureau d'étude de la révision générale du PLU qui nous accompagnera dans l'identification, en plus des maisons remarquables, du petit patrimoine communal (fontaines, croix, lavoirs, puits, murets, statues, etc.) et des arbres remarquables. Cette démarche nous permettra de mieux connaître et protéger les éléments discrets mais essentiels de notre environnement et de notre histoire locale qui méritent d'être reconnus, protégés et mis en valeur.

Cette mission contribuera à enrichir notre connaissance du patrimoine communal et à nourrir les futurs projets de valorisation.

Nous vous tiendrons informés des prochaines étapes de la révision générales du PLU et restons à l'écoute de vos suggestions et témoignages.

Le patrimoine, c'est l'affaire de tous ! Ensemble, faisons vivre notre patrimoine !

Aurélien MASSOT
Adjoint au maire à l'urbanisme
Pour le groupe "Vaux-le-Pénil, Notre Avenir Ensemble"

TOUR DE VERRE À LA FERME DES JEUX : RÉAGISSONS ENSEMBLE !

Vaux-le-Pénil notre ville, notre vie !

Lors des journées du patrimoine 2021, nous avons découvert le projet de rénovation de la Ferme des Jeux : une réhabilitation des espaces inexploités.

Aux vœux du maire 2023, nous apprenions que cet espace accueillerait les associations se réunissant aux Communs du Château. Dès septembre 2025.

En octobre 2024, nous découvrons qu'un marché de travaux visant à **ériger une tour de verre de 12 m de haut**, adossée au bâtiment principal, avait été lancé, puis relancé. L'ensemble des travaux étant supposé se terminer en mars 2026 (mois des prochaines élections municipales) !

Ce projet, dont le **coût** a évolué au fil des mois (+125% pour atteindre aujourd'hui **3,650 M€**), n'a jamais été présenté en Conseil municipal ni aux Pénivauxois. Lors du vote du budget 2025, nous avons appris que les travaux incluraient l'aménagement d'espaces pour certains services de la Ville et se poursuivraient en 2026.

Nous sommes, tout comme vous, attachés à la préservation du patrimoine historique de notre commune. C'est pourquoi **nous ne cautionnons pas ce programme dispendieux qui fait fi des objectifs de sobriété énergétique** mis en avant dans l'opération initiale. Face à l'obstination et à l'amateurisme de la majorité municipale nous avons décidé d'agir.

Pour en discuter avec vous, nous vous invitons à **nous rencontrer dans la cour de la Ferme des Jeux le dimanche 22 juin entre 9 h et 12h30.**

N. Beaulnes-Sereni, J.-M. Judith, L. Vanslebrouck, A. Michel, D. Gavard, G. Debomy, M. Garnier, H. Gignoux
Contact : vlp2020.nv@gmail.com / 06 36 18 05 52 / vlp.nv.wordpress.com Facebook : Vaux-le-Pénil notre ville, notre vie Instagram : [vlplotrevillenotrevieville](https://www.instagram.com/vlplotrevillenotrevieville), notre vie Instagram : [vlplotrevillenotrevie](https://www.instagram.com/vlplotrevillenotrevie)

État Civil

Mariages

Marie LEROY et Musa SIMSEK,
mariés le 30/04/2025.



LA JEUNESSE : UNE PRIORITÉ D'AVENIR

Vaux-le-Pénil notre bien commun

Vaux-le-Pénil a longtemps été reconnue pour sa politique ambitieuse en direction de la jeunesse : création d'une association, d'un skatepark, d'événements et d'un espace jeunesse... De nombreux Pénivauxois gardent en mémoire les projets auxquels ils ont participé. **Dès le 1er tour des municipales de 2020, notre groupe a souligné l'importance de donner une impulsion nouvelle à cette politique. Parmi les idées évoquées avec les jeunes, la création d'un espace qui leur soit dédié est revenue régulièrement. Nous l'avons portée tout au long du mandat.**

A 10 mois des prochaines élections, un projet de local jeunesse à l'Arcature a été présenté au dernier Conseil municipal. Nous en partageons l'objectif, mais avons émis des réserves quant à sa temporalité et la méthode employée. Cette initiative aurait dû être pensée en début du mandat, en allant à la rencontre des jeunes pour aller vers une véritable co-construction avec eux, en fonction de leurs besoins qui évoluent face aux mutations sociales, culturelles et technologiques.

Il est indispensable de renforcer les moyens du service jeunesse mais surtout d'impliquer les jeunes pour qu'ils puissent pleinement participer à la réalisation d'un projet qui doit être aussi un lieu d'émancipation et d'apprentissage de la citoyenneté.

Pour débattre de l'actualité municipale récente (ECT, budget 2025...) et nous projeter vers l'avenir pour une ville plus démocratique, nous vous invitons à une réunion publique le vendredi 13 juin à 19 heures à la Maison des associations : venez nombreux !

J. Guérin, A. Boulet, A. Boutet, V. Zaccardo
+ d'infos sur Facebook et Instagram :
Vaux-le-Pénil, notre bien commun

LE RELAIS PETITE ENFANCE : POURQUOI ?

Vaux-le-Pénil humain, citoyen et solidaire

La loi « Plein emploi » du 18 décembre 2023, articles 17 et 18, positionne les communes comme « autorité organisatrice » de l'accueil du jeune enfant. Depuis déjà de longues années, les communes continuent de pallier au désengagement de l'Etat.

Nous ne pouvons que soutenir le service public de la petite enfance qui vise à garantir un accueil de qualité à tous les enfants de 0 à 3 ans et leurs familles.

La mise en place d'un RPE (Relais Petite Enfance) dans la commune, au 1er septembre 2026, vise à offrir une place d'accueil, quelle que soit sa durée, à une famille pour son enfant.

Le RPE propose :

- des temps d'animation aux enfants
- un espace d'écoute, d'information et un accompagnement dans la recherche d'un mode de garde aux parents
- des temps de rencontres et d'échanges de pratiques aux assistants maternels

C'est un dispositif essentiel au développement psychosocial des enfants mais aussi une aide pour le retour à l'emploi des parents.

La CAF (Caisse d'Allocations Familiales) reste un soutien pour le fonctionnement du RPE et des différents modes de garde grâce à un financement important. Ces financements seront-ils pérennes dans le temps ?

L'Etat devrait obligatoirement accompagner le transfert des compétences et donner des moyens pour leurs réalisations.

Patricia Rouchon, Viviane Janet, Jean-Louis Masson
« Vaux-le-Pénil humain, citoyen et solidaire »
groupe soutenu par le PCF

Décès

Jean KAZMIRSKI, décédé le 10/04/2025.

Raymonde DECAMK, veuve LARBOUILLAT,
décédée le 15/04/2025.

Alain DE SCHRYVER, décédé le 16/04/2025.

Serge GRASSIN, décédé le 25/04/2025.



Jeannine LEBRUN, veuve CAMBRAI,
décédée le 19/04/2025.

Pascal PAILLOT, décédé le 27/04/2025.